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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）
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令和　00　年　01　月　00　日　　　　　　　第　0,0005　回例会　　　　　　　　　　　NO　6 3 13 3,520 33

会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　先週8日にIMが開催されま
した。講師を務められた福田
パストガバナー始め、参加された皆様、大
変お疲れ様でした。
　ロータリーの特別月間でいえば、今月は
「水と衛生月間」です。今月号のロータリー
の友の記事にあった「トイレ」という切り
口で世界を見てみると、私たちが普段気に
していない現状が見えてきました。ユニセ
フの定義によれば、
◦�排泄物が、人間や他と接触しないように
分けられている。
◦�排泄物が、別の場所に運ばれて安全で衛
生的に処理される設備を備えている。
◦�他の世帯と共有していない。
という三つの条件をすべてクリアしている
トイレを「安全に管理された衛生施設」と
いいますが、これを利用できる人の割合は、
2022年時点で全世界の57%(45億人)に過ぎま
せん。これでも7年前に比べれば8%改善し
ていますが、残りの34億人はこれらの条件
のいずれかまたは複数欠けているトイレを
使っていて、中でも未だに道端や草むらで
の屋外排泄をしている人が4億1900万人もい
るとのことです。ロータリー財団としても
トイレ建設等の支援を行っていますが、ト

イレがあるだけでは十分ではありません。
排泄物が安全に処理されていなければ細菌
が様々な所から体内に侵入し、特に免疫力
の弱い子どもたちは下痢を発症してしまい
ます。世界では年間およそ52万5000人の5歳
未満の子どもたちが、この下痢によって命
を落としているそうです。ただ単に箱物を
作るだけでなく付随する設備や周囲の環境
を整えて、それらを永続的に維持・管理し
て行くことも大変重要で、そのためには相
当な労力とお金を必要とするのは明白です。
ロータリー財団はこのような不衛生の問題
だけでなく、病気や貧困、教育、環境保護
などの支援を行っており、ロータリアンと
しての使命の一つとしてロータリー財団へ
の寄付について、皆様も前向きにご検討く
ださい。
　さて本日は、先般三か月以上に渡り世界
一周の船旅に行ってこられた、大神邦明パ
スト会長にお話いただきます。お話をお聞
きするのを皆様同様、私も楽しみにしてお
りました。よろしくお願いいたします。
　また、来週水曜の20日は春分の日という
ことで、例会は2023～2024年度としては唯
一の祝日休会です。次の例会は27日で観桜
例会となっており、夜の開催ですのでお間
違えの無いようによろしくお願いいたしま
す。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 48名・欠席 25名・（内免除者欠席 13名）・ビジター　　ゲ ス ト
2
0 名・出席率 66.67 ％

《 2月21日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 47名・欠席 25名・（内免除者欠席 10名）・メークアップ 6 名・修正出席率 85.48 ％
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例 会 記 録
◯ロータリーソング「それでこそロータリー」
◯ビジター
　佐世保南RC� 尾崎　方子�さん
� 　宮川　辰治�さん

幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.地区国際青少年交換委員長
	 徳永　隆信	さん
　国際青少年交換委員会セミナー開催のご案内
　日時：2024年4月21日㈰
　　　　13：00～受付　13：30～開会
　　　　16：30終了予定（15分休憩を含む）
　場所：東彼杵町総合会館・教育センター2階
　　　　大会議室　TEL：0957-46-0114
　クラブ�出席対象者：クラブ会長・幹事・

奉仕プロジェクト部門担当者

2.台南RC
　台南扶輪社季刊　秋季号
　台南扶輪社季刊　冬季号

3.第5グループガバナー補佐	 井上　正人	さん
　第6グループガバナー補佐	 大木　亮諄	さん
　佐世保西RC	 会長　百武　和子	さん
　佐世保東RC	 会長　坂口尉知朗	さん
　佐世保西RC	実行委員長　吉武　直亮	さん
　�2023～2024年度IMご出席並びにご協力の
御礼

4.神埼RC	 会長　大川　哲矢	さん
	 幹事　森田　浩文	さん
　事務局員交代のお知らせ
　新事務局員氏名：原口　陽子

5.佐世保自衛隊後援会	 会長　金子　卓也	様
　陸上自衛隊水陸機動団長兼ねて相浦駐屯地司令
	 北島　　一	様
　�「水陸機動団創隊六周年　相浦駐屯地創立
六十九周年記念行事」へのご案内

　祝う夕べ
　日時：令和6年4月20日㈯　18：00～19：30
　場所：相浦駐屯地体育館　大潟町
　会費：5,000円
　記念式典（雨天決行）
　日時：令和6年4月21日㈰　9：00～11：00
　場所：相浦駐屯地体育館　大潟町
　内容：観閲式　観閲行進
　人数制限　1名様

委員会報告
	 委員長　長野　哲也
　3月8日㈮ホテルフラッグス
九十九島に於きまして、第5・
6グループ合同でIMが開催さ
れました。当クラブからは円
田会長以下21名で出席して参
りました。闘病中の緒方信行ガバナーもご
挨拶なさり久しぶりにお顔を見る事が出来
ました。
　基調講演は当クラブの福田金治パストガ
バナーによる「IMの歴史」でした。私はIM
とは都市連合討論会なのでグループ討論を
行うのがそもそもの開催目的だった事を初
めて知りました。
　講演ではロータリーに在籍する意味合い
も人によって異なっていても良いではない
かと言う問いかけが心に残るものでした。
　講演の最後には100歳を迎えられる裏千家
の宗主、千玄室さんの言葉でロータリーは
「ご飯を食べて」「話をする」所だけではない、
「自分を磨く」「心を磨く」「絆を持つ」「手
をつなぐ」これが出来る場所がロータリー
の良さだと言う言葉で締めくくられました。
　その後の懇親会では第5グループの井上正
人ガバナー補佐の予告通り豪勢な刺身が用
意されており皆さん舌鼓を打ってらっしゃ
いました。
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朗遊会報告
幹事　古賀　久貴

　『第4回朗遊会』開催のご案内
　2023～2024年度の第4回朗
遊会を下記の通り開催致しま
すので、皆様こぞってのご参
加よろしくお願い致します。
（別会コンペにご参加の方もカード参加大歓
迎です。）
　日　程：令和6年4月13日㈯
　時　間：集合　11：00　スタート11：30
　場　所：佐世保カントリークラブ
　　　　　石盛岳コース
　ＴＥＬ；0956-49-5654
　参加費：2,000円
　※�準備の都合上、3月27日㈬までに出欠の
ご返信をお願い致します。

　『第3回朗遊会』の結果
順位 参加者氏名 OUT IN GROSS HDCP NET
優勝 山口　健二 45 44 89 15.6 73.4
準優勝 松尾　慶一 49 47 96 21.6 74.4

日本酒を愉しむ会報告
	 日本酒の会　幹事　中村　徳裕
　“日本酒を愉しむ会”のご案内
　先日ご案内しておりまし
た、ロータリー日本酒の会“日
本酒を愉しむ会”の開催日が
近づいて参りました。当日は
皆様と日本酒を酌み交わし、懇親を深め愉
しみたいと思います。
　ご自慢の日本酒の持ち込みを歓迎いたし
ます。
　（4合瓶が推奨サイズです。皆様の健康の
ため一升瓶のお持ち込みはご遠慮ください）
ご多忙のことと存じますが、ご参加いただ
きたくご案内申し上げます。
　と　き：令和6年3月19日㈫　18：30～
　ところ：滝の茶屋　鯉太郎
　　　　　（レオプラザホテル佐世保）
　　　　　三浦町4-28 TEL：0956-22-4141
　会　費：6,000円

慶　　　　祝
	 親睦活動委員会　前田　真一
○誕生月のお祝い
　納所　佳民�さん（ 8日）
　中島　祥一�さん（12日）
　増本　一也�さん（31日）

ニコニコボックス
親睦活動委員会　樫村　剛司

佐世保南RC　尾崎　方子 さん
宮川　辰治 さん
　本日はお世話になります。

大神　邦明 さん
　久々の卓話で、うまく話せるか不安もあ
ります。その点宜しくお願いします。

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、橘髙　克和 さん
長島　　正 さん、山口　健二 さん
福田　金治 さん、米倉洋一郎 さん
山口　幸生 さん、藤野　啓介 さん
樫村　剛司 さん、松本　祐明 さん
古賀　　巖 さん、中川　知之 さん
船越　　温 さん、𠮷田　英樹 さん
田中丸善保 さん、長野　哲也 さん
大久保利博 さん、松尾　文隆 さん
坂元　　崇 さん、安部　雅隆 さん
筒井　和彦 さん、坂本　　敏 さん
指山　　立 さん、中村　徳裕 さん
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増本　一也 さん、永瀬　徳豊 さん
廣瀬　章博 さん、池田　真秀 さん
前田　真一 さん、梅村　良輔 さん
芹野　隆英 さん、福田　金吾 さん
安福　竜介 さん、草津　栄良 さん
黒木　政純 さん、髙田　俊夫 さん
松尾　慶一 さん
　2007～2008年第58代会長大神邦明さんの
卓話に期待してニコニコいたします。

増本　一也 さん
　誕生月のお祝いを頂きありがとうござい
ます。ニコニコいたします。

山口　健二 さん
　先月の朗遊会で優勝させて頂きました。
ニコニコいたします。

松尾　慶一 さん
　朗遊会で準優勝いたしました。

坂本　　敏 さん
　朗遊会で3位になりました。ニコニコいた
します。

◇
ニコニコボックス� 本日合計� 48,000円
� 累　　計�1,054,000円

　本日のニコニコメッセージのうち、一部
表現を柔らかく変更いたしました。

卓　　　　話
「エジプトの不思議」

パスト会長　大神　邦明	さん
　昨年8/23～12/5までの3ヵ
月半、娘と二人でクルーズ船
に乗って世界一周の旅に行っ
て参りました。卓話でこの話
をして欲しいと池田プログラ

ム委員長に言われ「委員長の御指名であれ
ば」と格好つけて答えてしまい少々後悔し
ております。80歳と2カ月の白髪じじいです
ので「エ～あれは」ばかりで話が進行しま
すので混乱が生じる事も多いかと思います
がよろしくお願い致します。
　私が入会した39年前には九州相互銀行の
宮川国生さんの卓話が卓越しておりました。
見たことないアメリカ映画の話を聞いただ
けでスクリーンが頭に浮かんでくるかの様
で、皆さん聞きほれていらっしゃいました。
他にも卓話が上手な方が沢山いらっしゃい
ました。ですが、その頃私は受付の付近で
ゴルフの話や馬鹿話（浦島太郎が亀にまで
殴られる話は割愛）ばかりしておりました
ので、あまり期待しないで下さい。
　先ずクルーズの話をしますと、8/23神戸
から600名、翌日横浜から1,200名程の平均
年齢75歳の老人の集団で船に乗り込みまし
た。船は7万4千トンで見栄えは良いのです
が今回で115回目の航海とかなりの老朽船
（パシフィック・ワールド号1955年イタリア
製）です。24の港に寄港する充実の旅です。
船室は12階層あり5階から上が客室でした。
部屋のランクも10段階ありましたが、私は
3番目のランクで11階のツインの部屋でし
た。バルコニーもあるのですが、後は洗面・
トイレ・浴室はシャワーのみで整理棚など
もありビジネスホテルの様でした。皆さん
も気になる料金は定価で350万円/人ですが、
この金額は船内のみの料金です。各停泊地
からのオプショナルツアーも申し込みます
ので結局はその倍位の金額がかかります。
オプショナルツアーの一例ではメキシコ発
の「ガラパゴス9日間の旅（59万円）」「イグ
アスの滝6日間（54万円）」などです。この
ツアーの際に泊まるホテルも一流で素晴ら
しいものでした。
　他にも「マチュピチュ9日間（83万円）」
などもありましたが、標高2800mのマチュ
ピチュに老人が行っても3割は途中で諦める
そうなので私も諦めました。
　老人ばかりの旅ですのでトラブルもあり
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ました。北米を目指すためハワイを出てか
ら2.5日目にコロナ患者が船内で出てしま
い、船長の判断でまた2.5日かけてハワイへ
戻りました。
　後でわかった話ですが、その患者さんは
脳梗塞まで発症していました。そこから5日
遅れを取り戻すためにメキシコへ向かい旅
は続きました。ですが、この件の違約金は
5,000万円程かかるとの話も耳にしました。
（多分旅行の保険で対応されるのでしょう
が）
　旅を終えての感想としては各国観光に注
力している点を大きく感じました。キュー
バ近くの小さな港では、お粗末な桟橋しか
無いのに着岸させ、その小さな集落ではお
婆ちゃんまで観光客相手に商売しています。
どの寄港地でも国の政策として観光産業に
相当の注力をしており、日本は相当に遅れ
ています。
　その中で佐世保は新幹線に遠のかれ、IR
は却下され、交通インフラもソッポ向かれ
恥ずかしい限りです。是非若い方の力で佐
世保を盛り上げて下さい。
　そろそろエジプトの話です。面積は日本
の3倍もありますが、人口が集中している
のはナイル川沿いの国土の1割の地域のみで
す。有名なルクソールや王家の谷もナイル
川沿いにあります。
　当然観光業は盛んですが、サトウキビや
トマト・オクラ・ズッキーニなど野菜の生
産も多く果物なら何でもあります。米の生
産量も世界7位と農業国でもあり周辺国に輸
出しています。それもやはりナイルの恵み
で、川から水を引き砂漠を緑化して生産し
ています。かつての繁栄の基盤にもなった
パピルスによる紙生産もナイル川あっての
事です。
　宗教は9割がイスラム教、1割キリスト教
だそうです。

　イスラムと聞くと厳しい宗教と思ってし
まいますが、縛りは緩やかで宗教活動の範
囲も自分で決めて無理なく信仰している方
が多いそうです。
　公務員の給料は月に4万円、休みは年間2
週間位しか取れない貧しい国ですと男性ガ
イドが言っていました。
　スエズ運河や隣国のパレスチナ・イスラ
エルなどの話もしたかったのですが、時間
配分が出来ておりませんでした。以上で卓
話を終わります。
　皆さんも動ける間に世界一周すべきです
よ。

クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・山口　幸生
副委員長：中川　知之　　 　　　　田村　和大・梅村尚一郎

（今週の担当：長野　哲也　カメラ担当：梅村尚一郎）

＊今後の例会予定＊�
 3月20日� 祝日休会
　　27日� 観桜例会
 4月 3日� ハウステンボス㈱
� 代表取締役社長　高村耕太郎�様
　　10日� 海上自衛隊佐世保地方総監
� 海将　俵　　千城�様
　　17日� パールシー九十九島遊覧船
� 部長　赤石　茂美�様
　　24日� 会員卓話　前田　真一�さん
� いちよし証券　福岡支店長

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊�西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、�
メークアップにもなりますのでご活用ください。
＊�RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。


